



REVUE DE PRESSE CONCOURS NOUS AUTRES

Mardi 11 juillet 2023 à 10 h 44

11 documents

Sommaire

CONCOURS NOUS AUTRES 2023 • 11 documents

<p>Veille LUQI MGEN - HEBDO DE L'ARDECHE</p>	<p>6 juillet 2023 Avalanche de prix au collège du Vivarais ... les élèves de 6eA. JL Borzyk contre le racisme. Parrainé par la Casden et la MGEN, le concours Nous autres a permis à chaque classe lauréate de remporter un « Chèque Lire ...</p>	<p>4</p>
<p>Veille LUQI MGEN - LE JTT</p>	<p>6 juillet 2023 Les talents et l'engagement des collégiens récompensés ... ont participé à « Nous autres » concours contre le racisme organisé par La MGEN et la Casden. Concours incitant les élèves à réfléchir sur la thématique du racisme ...</p>	<p>5</p>
<p>Veille LUQI MGEN - LA NOUVELLE REPUBLIQUE DU CENTRE-OUEST</p>	<p>20 juin 2023 Des collégiens niortais remportent un concours contre le racisme ... de l'Éducation nationale, Nous autres est un concours organisé par la Casden Banque populaire, MGEN et la Fondation Lilian Thuram en partenariat avec le musée du quai Branly. Il a pour ...</p>	<p>6</p>
<p>La Voix du Nord</p>	<p>17 juin 2023 Les élèves de l'école de la Sensée ont mis une sacrée patate au racisme ... qui enseigne aux enfants scolarisés en CE1 et en CE2 de l'école de la Sensée, dirigée par Lætitia Dumoulin. Cette année, le travail a été livré sous forme de vidéo dans ...</p>	<p>7</p>
<p>Veille LUQI MGEN - LES SABLES - VENDEE JOURNAL</p>	<p>15 juin 2023 CONCOURS NOUS AUTRES 2023. L'école de La Pironnière reçoit un prix par Lilian Thuram ... de l'Éducation nationale, le concours « Nous Autres » organisé avec la Casden Banque Populaire, MGEN et la Fondation Lilian Thuram, avait pour objectif d'aborder en classe, de façon ludique et ...</p>	<p>8</p>
<p>Actu.fr (site web réf.) - Actu (FR)</p>	<p>13 juin 2023 Une école des Sables-d'Olonne reçoit un prix des mains de Lilian Thuram pour ses œuvres contre le racisme ... lutter contre le racisme. Elle a reçu son prix des mains de l'ancien footballeur Lilian Thuram et de l'animatrice Maureen Dor. Destiné aux classes, de la maternelle à la sixième ...</p>	<p>9</p>
<p>www.cafepedagogique.net</p>	<p>23 mai 2023 Nous Autres, un concours contre le racisme Peut-on sensibiliser les élèves, dès leur plus jeune âge, aux questions de racisme et d'égalité ? Lilian Thuram est convaincu que c'est possible et estime même qu'il est ...</p>	<p>10</p>
<p>L'Est éclair</p>	<p>29 mai 2023 Les écoliers déconstruisent les clichés sur l'esclavage ... de nous » est lauréat dans l'académie de Reims. L'année dernière lauréate du concours «Nous autres», contre le racisme, la classe de Lili Desbois continue de donner du sens au programme ...</p>	<p>12</p>
<p>Le Courrier de l'Ouest</p>	<p>23 mai 2023 Ils mettent le racisme hors-jeu ... Une classe de 6 e du collège Philippe-de-Commines, à Niort, vient d'être distinguée pour la réalisation d'une vidéo contre le racisme. Avec les compliments de Lilian Thuram. ...</p>	<p>13</p>

Veille LUQI MGEN - LA VOIX DU NORD	12 mai 2023 LES COLLÉGIENNES DU CLUB LECTURE DE JEAN-MOULIN LAURÉATES DU CONCOURS « NOUS AUTRES » ... 1 LES COLLÉCIENNES DU CLUB LECTURE DE JEAN-MOULIN LAURÉATES DU CONCOURS « NOUS AUTRES » WATTIGNIES Mardi prochain, les élèves du collège Jean-Moulin iront à Paris chercher leur prix du concours national ...	15
Le Courrier de l'Ouest	23 mai 2023 24 classes lauréates à l'échelle nationale ... le département du Lot avant d'être étendu à l'échelle nationale en 2016, le concours « Nous autres » est organisé par la CASDEN Banque Populaire (Banque coopérative de toute la fonction publique ...	16

CONCOURS NOUS AUTRES 2023

**Veille LUQI MGEN -
HEBDO DE L'ARDECHE**

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

web:20230706-LUQAE-1000000065348835

Nom de la source

Veille LUQI MGEN - HEBDO DE L'ARDECHE

Type de source

Presse • Presse Web

Couverture géographique

Nationale

Provenance

Paris, Ile-de-France, France

Jeudi 6 juillet 2023

Veille LUQI MGEN - HEBDO DE L'ARDECHE • 202 mots

6 juillet 2023

Avalanche de prix au collège du Vivarais

1 Avalanche de prix au collège du Vivarais LAMASTRE Le 30 juin, une pluie de récompenses s'est abattue sur le collège du Vivarais. Laurence Souche, professeur principal, et Valérie Thomas...

Lire la suite

<https://luqi.fr/#!/diffusion/budget/a2t57000000M6hPAAS/preview/10000000065348835>

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNi.



Veille LUQI MGEN - LE
JTT

Nom de la source

Veille LUQI MGEN - LE JTT

Jeudi 6 juillet 2023

Type de source

Presse • Presse Web

Veille LUQI MGEN - LE JTT •

362 mots

Couverture géographique

Nationale

Provenance

Paris, Ile-de-France, France

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

web:20230706-LUQAE-1000000065345596

6 juillet 2023

Les talents et l'engagement des collégiens récompensés

Lamastre Collège du Vivarais
Les talents et l'engagement des collégiens récompensés Les collégiens primés Au cours de l'année scolaire, les 6e, du collège ont participé à « Nous...

Lire la suite

<https://luqi.fr/#/diffusion/budget/a2t5700000M6hPAAS/preview/1000000065345596>

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNi.

CONCOURS NOUS AUTRES 2023



**Veille LUQI MGEN - LA
NOUVELLE
REPUBLIQUE DU
CENTRE-OUEST**

Nom de la source

Veille LUQI MGEN - LA
NOUVELLE REPUBLIQUE
DU CENTRE-OUEST

Mardi 20 juin 2023

Veille LUQI MGEN - LA
NOUVELLE REPUBLIQUE
DU CENTRE-OUEST • 167
mots

Type de source

Presse • Presse Web

Couverture géographique

Nationale

Provenance

Paris, Ile-de-France, France

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.

PubliC Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.
web-20230620-LUQAE-1000000065249352

20 juin 2023

Des collégiens niortais remportent un concours contre le racisme

1 BON POINT Des collégiens niortais remportent un concours contre le racisme Des élèves de 6^e du collège Philippe-de-Commynes de Niort ont remporté le concours Nous autres 2023. Début...

Lire la suite

<https://luqi.fr/#/diffusion/budget/a2t5700000M6hPAAS/preview/10000000065249352>

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNi.

LA VOIX DU NORD

© 2023 La Voix du Nord. Tous droits réservés. Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.

Publi-C Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

news-20230617-VN-20230617239

Nom de la source	Samedi 17 juin 2023
La Voix du Nord	La Voix du Nord
Type de source	• p. 4207
Presse • Journaux	• 339 mots
Périodicité	
Quotidien	
Couverture géographique	
Régionale	
Provenance	
Lille, Hauts-de-France, France	



Les élèves de l'école de la Sensée ont mis une sacrée patate au racisme

Estrun. La défense de l'égalité entre tous les êtres humains. Voilà le libellé du sujet proposé aux élèves de la maternelle à la sixième dans le cadre du concours annuel soutenu par l'Éducation nationale dans toutes les académies, à traiter sous des formes diversifiées, parfois ludiques, mais toujours pédagogiques. «Nous participons tous les ans à ce concours, il permet aux écoliers d'exprimer leur vision du racisme», explique Mélanie Mathieut, qui enseigne aux enfants scolarisés en CE1 et en CE2 de l'école de la Sensée, dirigée par Lætitia Dumoulin. Cette année, le travail a été livré sous forme de vidéo dans laquelle on distingue une pomme de terre rouge de petite taille, ridée, affublée d'un germe proéminent qui la différencie des autres tubercules. «Chaque enfant a ramené une pomme de terre, chacune a été mise en image puis elles ont été assemblées dans la vidéo», ajoute Mélanie Mathieut. Après quelques allusions adressées à la petite pomme de terre, tout rentre dans l'ordre car elle vient rejoindre les autres pour former un cœur homogène composé d'une multitude de ressemblances et de différences. «De quoi amener les écoliers à se questionner sur l'intrusion et la tolérance», souligne l'enseignante.

Se positionner sur l'intrusion et la tolérance

Le film constitue un remarquable exemple de transposition du racisme. Suffisamment remarquable pour avoir été primé aux côtés de 23 autres lauréats. Et, s'ils n'ont pas été en mesure, à cause du coût du transport, de se rendre au musée du quai Branly, ils ont reçu leurs récompenses qu'ils ne sont pas près d'oublier, car chaque élève a été destinataire d'un planisphère, d'une photo dédiée par l'ex-footballeur international Lilian Thuram, d'un diplôme, d'un abonnement au journal Le petit quotidien. Un chèque culture a aussi été envoyé à l'école. En revanche, le racisme a, quant à lui, reçu une sacrée patate. PIERRE VILCOCQ (CLP) 1. La CASDEN est la banque coopérative de la fonction publique Banque populaire. MGEN pour Mutuelle générale de l'Éducation nationale.

CONCOURS NOUS AUTRES 2023



Veille LUQI MGEN - LES SABLES - VENDEE JOURNAL

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

web:20230615-LUQAE-1000000065222025

Nom de la source

Veille LUQI MGEN - LES SABLES - VENDEE JOURNAL

Jeudi 15 juin 2023

Veille LUQI MGEN - LES SABLES - VENDEE JOURNAL • 410 mots

Type de source

Presse • Presse Web

Couverture géographique

Nationale

Provenance

Paris, Ile-de-France, France

15 juin 2023

CONCOURS NOUS AUTRES 2023. L'école de La Pironnière reçoit un prix par Lilian Thuram

L concours nous autres 2023. L'école de La Pironnière reçoit un prix par Lilian Thuram Les écoliers ont gagné un diplôme du jeune citoyen. La classe de moyenne/grande section...

Lire la suite

<https://luqi.fr/#!/diffusion/budget/a2t57000000M6hPAAS/preview/10000000065222025>

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNi.

CONCOURS NOUS AUTRES 2023

**Actu.fr (site web réf.) -
Actu (FR)**

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

web-20230613-WACTU-1257764_7678344100_11881981

Nom de la source

Actu.fr (site web réf.) - Actu (FR)

Mardi 13 juin 2023

Actu.fr (site web réf.) - Actu (FR) • 451 mots

Type de source

Presse • Presse Web
référéncée

Périodicité

En continu

Couverture géographique

Régionale

Provenance

Rennes, Bretagne, France

13 juin 2023

Aussi paru dans

13 juin 2023 - 78actu (site web réf.)

Une école des Sables-d'Olonne reçoit un prix des mains de Lilian Thuram pour ses œuvres contre le racisme

Par Rédaction Les Sables Publié
le 13 Juin 23 à 8:59 Voir mon
actu Suivre Le Journal des
Sables ...

Lire la suite

https://actu.fr/pays-de-la-loire/les-sables-d-olonne_85194/une-ecole-des-sables-dolonne-recoit-un-prix-des-mains-de-lilian-thuram-pour-ses-oeuvres-contre-le-racisme_59722931.html

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNi.



www.cafepedagogique.net

Nom de la source

www.cafepedagogique.net

Type de source

Médias sociaux

Tuesday, May 23, 2023

www.cafepedagogique.net

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

priv-20230523-APRV-632d4c81-aaae-4d82-9589-b8a425c509f6



www.cafepedagogique.net

23 mai 2023

Lilia Ben Hamouda

Nous Autres, un concours contre le racisme

Peut-on sensibiliser les élèves, dès leur plus jeune âge, aux questions de racisme et d'égalité ? Lilian Thuram est convaincu que c'est possible et estime même qu'il est crucial de le faire car « très tôt nous sommes conditionnés aux préjugés », confie-t-il au Café pédagogique. C'est dans cet esprit que sa fondation, en partenariat avec la MGEN et la Casden, organise chaque année depuis 2010 le concours Nous Autres.

Le mardi 16 mai, plus de 400 élèves se sont réunis au musée du Quai Branly-Jacques Chirac pour recevoir leur prix dans le cadre du concours Nous Autres. Ce concours vise à aborder de manière ludique et pédagogique la déconstruction du racisme en classe. « Pour cette nouvelle édition, les élèves devaient réaliser une production plastique, musicale ou vidéo sur le thème de la défense de l'égalité entre tous les Hommes. », explique-t-on à la MGEN, qui accompa-

gne le concours depuis 2010.

Les élèves, de la Petite Section à la troisième, étaient très excités à l'idée de participer à la cérémonie de remise des prix. Certains sont venus de loin pour recevoir leur récompense. Mais aussi, et peut-être surtout, pour rencontrer Lilian Thuram, le célèbre footballeur. Lorsqu'il est monté sur scène, il a été ovationné par des enfants de moins de 15 ans, dont certains parents étaient probablement à peine sortis de l'adolescence lors de sa parade mémorable sur les Champs-Élysées en 1998. A croire que cette magnifique page de l'histoire de France restera gravée dans les mémoires pendant plusieurs générations.

Dix-sept classes étaient présentes au musée, mais quarante-deux ont participé au concours. Puzzles, photos, vidéos, autant de productions réalisées par des élèves de tous âges et de tous horizons. Certaines provenaient de réseaux d'édu-

cation populaire, d'autres d'écoles internationales. Pourtant, toutes avaient un objectif commun : promouvoir l'égalité et démontrer que tous les êtres humains sont égaux, peu importe leurs différences. Comme les élèves de ce dispositif ULIS qui ont présenté un roman photo sur les expériences capillaires. « Lorsque j'ai entamé une discussion sur les différences et ce concours, un élève m'a confié qu'il en avait assez qu'on touche ses cheveux sans autorisation », explique l'enseignante qui est montée sur scène avec sa dizaine d'élèves. « Nous avons décidé de montrer que, en effet, nos cheveux étaient très différents, mais au-delà de cela, nous ne le sommes pas tant que ça ».

LUTTE CONTRE LES STEREOTYPES DES LE PLUS JEUNE AGE

Mais pourquoi un tel concours ? Ce concours est né d'un constat : « On ne naît pas raciste, on le devient. Cette vérité est



la pierre angulaire de la Fondation Éducation contre le racisme, pour l'Égalité « déclare la fondation soutenue par Lilian Thuram. « Le racisme est une construction intellectuelle, politique et économique. Nous devons prendre conscience que l'Histoire nous a conditionnés, de génération en génération, à nous voir d'abord comme des Noirs, des Blancs, des Maghrébins, des Asiatiques. Nos différences deviennent des inégalités générées par des mécanismes de domination qu'il est nécessaire de déconstruire. N'est-il pas temps de nous considérer avant tout comme des êtres humains ? Nos sociétés doivent intégrer l'idée pourtant simple que la couleur de la peau, le genre, la religion, la sexualité d'une personne ne détermine en rien son intelligence, la langue qu'elle parle, ses capacités physiques, sa nationalité, ce qu'elle aime ou déteste. Chacun de nous est capable d'apprendre n'importe quoi, le pire comme le meilleur. »

Ce constat, Lilian Thuram, ancien joueur de football et vainqueur de la Coupe du Monde de 1998, le fait depuis près de vingt ans. « J'ai créé cette fondation alors que j'étais encore joueur de football à Barcelone, en 2008 « nous raconte-t-il. « En discutant avec les enfants, je me suis rendu compte qu'ils ne connaissaient pas l'histoire du racisme. Pour eux, le racisme était presque normal. Il me semblait donc important de leur montrer que non, le racisme n'est pas normal. Il est le résultat d'une construction, d'histoires racontées. » Selon le champion du monde, il était donc essentiel d'intervenir pour modifier ces représentations. « Participer au concours Nous Autres contribue à la déconstruction de ces représentations « argue-t-il. « Et cela est possible dès le plus jeune âge. Cette déconstruction devrait même commencer dès le plus jeune âge, car

très tôt nous sommes conditionnés aux préjugés. » Et lorsqu'on s'étonne de son implication dans un tel projet, Lilian Thuram rétorque : « On peut être joueur de football et s'intéresser à la société. « Pour lui, c'est grâce aux enfants que la société de demain peut espérer devenir plus égalitaire. « Ce sont les enfants qui changent la société, les adolescents qui remettent en question les concepts de la société dans laquelle nous vivons et en rejettent certains. Historiquement, ce sont eux qui font évoluer la société vers plus d'égalité. » Le concours coorganisé par sa fondation contribue à la construction d'une société plus égalitaire.

Au ministère, le discours du joueur de football fait l'unanimité. « Avec ce concours, les élèves s'engagent dans les enjeux de l'EMC « explique Sébastien Valenti du Bureau de l'égalité et de la lutte contre les discriminations de la DGESCO. « Ils travaillent sur des questions de citoyenneté, de développement de l'esprit civique, d'analyse et d'identification des stéréotypes et des préjugés liés aux origines. C'est une initiative prometteuse et intéressante, car il existe peu d'actions ciblant un public aussi jeune. »

Le document référencé ici n'est pas hébergé par CEDROM-SNi.

Cette référence externe a été ajoutée par :
MGEN-UNION (650 lecteurs)

Numéro de document :
priv-20230523-APRV-632d4c81-aaaa-4d82-9589-b8a425c509f6

L'Est éclair

© 2023 L'Est éclair. Tous droits réservés.
Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.

PubliC Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

news:20230529-VNB:2023052953

Nom de la source	Lundi 29 mai 2023
L'Est éclair	L'Est éclair • 340 mots
Type de source	CONCOURS FLAMME DE L'ÉGALITÉ
Presse • Journaux	
Périodicité	
Quotidien	
Couverture géographique	
Régionale	
Provenance	
Aube, Grand Est, France	

Les écoliers déconstruisent les clichés sur l'esclavage

Salomé Krumenacher Mardi après-midi, les élèves de classes de CE2, CM1 et CM2 de l'école Jean-Jaurès à La Chapelle-Saint-Luc ont reçu le prix de La Flamme de l'égalité, concours organisé par l'Éducation nationale et la Ligue de l'enseignement de l'Aube, sur le thème du travail en esclavage. Avec leur professeure, Lili Desbois, les élèves ont réalisé deux albums illustrés. L'un deux intitulé «Les Invisibles, le travail forcé autour de nous» est lauréat dans l'académie de Reims. L'année dernière lauréate du concours «Nous autres», contre le racisme, la classe de Lili Desbois continue de donner du sens au programme d'histoire, en travaillant cette fois sur l'esclavage. Pour mettre des mots et des images sur ce qu'ils avaient appris, ils ont créé deux albums, «De l'Afrique aux champs de coton» et «Les Invisibles, le travail forcé autour de nous». Ce dernier déconstruit les clichés autour de l'esclavage, sur le fait qu'il n'est plus d'actualité, et éloigné de nous, notamment avec la construction du stade pour la Coupe du monde 2022. Pour présenter leurs créations devant leurs parents, les élèves ont choisi d'accompagner la lecture de leurs albums, avec un balafon et un djembé. Marqués par les images qu'ils ont vues, ils ont également ajouté un bruit de fouet dans leur lecture.

Un regard différent

Sur le projet depuis novembre 2022, les élèves ont pu travailler autrement, collectivement, en montant un projet sur le long terme tous ensemble. «Pour s'approprier le sujet, on a travaillé sur des questions philosophiques, le travail et ses contraintes, mais aussi sur l'aspect juridique du travail. Ils connaissaient l'esclavage dans l'histoire, mais maintenant avec leurs connaissances, on a pu le rapprocher des conditions de travail forcé contemporaines», explique Lili Desbois. En supplément des connaissances acquises sur le sujet, l'engagement que les élèves ont fourni dans le projet collectif a renforcé les liens entre eux et leur regard sur ce qui les entoure. «Dans cette classe multiculturelle, à La Chapelle-Saint-Luc, faire ce concours et travailler sur cette thématique, ça a du sens».





© 2023 Le Courrier de l'Ouest. Tous droits réservés. Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

news:20230523-OCO-d4e2bdc4-f86f-11ed-9dad-af8456fed038

Nom de la source

Le Courrier de l'Ouest

Type de source

Presse • Journaux

Périodicité

Quotidien

Couverture géographique

Régionale

Provenance

Angers, Pays de la Loire,
France

Mardi 23 mai 2023

Le Courrier de l'Ouest

• p. Le Courrier de l'Ouest
Deux-Sèvres_2

• 664 mots

Ils mettent le racisme hors-jeu

Julien RENON

Une classe de 6 e du collège Philippe-de-Commynes, à Niort, vient d'être distinguée pour la réalisation d'une vidéo contre le racisme. Avec les compliments de Lilian Thuram.

Injustice », discrimination, rejet, solitude, isolement, violence, insulte... Dans la classe de 6 e E du collège Philippe-de-Commynes, à Niort, les maux du racisme sortent à la volée ce lundi matin 22 mai. Une conscientisation qui fait écho au travail d'équipe engagé par les 24 élèves sous l'impulsion de leur professeure principale, Aurélie Blanchet, et illustré par la réalisation d'une vidéo de près de trois minutes primée il y a quelques jours dans le cadre du concours national « Nous autres » (voir par ailleurs).

On peut vivre en harmonie même si on n'est pas pareil »

Mohammed

Élève de 6 e E.

Mêlant maquettes en carton destinées à reproduire une cour de récréation comme une salle d'arts plastiques, personnages miniatures et diaporama photos avec les élèves, celle-ci retrace l'arrivée d'une famille étrangère dans le petit monde imaginaire de Sincolh où les enfants vivent heureux et à l'abri des

différences. Autant dire que l'arrivée d'un élément extérieur au sein de l'école du village vient perturber l'ordre établi déclenchant une campagne de dénigrement et d'hostilité à son égard.

Il est bizarre, il ne devrait pas être là, il a l'air bête, il ne sait pas faire, c'est un monstre, tels sont les commentaires qui accompagnent les premiers pas de celui par qui arrivent les problèmes jusqu'à ce que les voix de Lily et Yanis délivrent un message de tolérance et d'ouverture, le noir et blanc laissant progressivement sa place à la couleur.

Soyons tous différents, grands et petits, maigres et gros, jeunes et vieux, blonds et bruns, chacun est libre d'être ce qu'il veut [...] Aidons-nous les uns les autres, des rires et de la joie sur toutes les ondes, une différence qui rassemble, voilà la vraie vérité. Coécrits avec leur enseignante et leurs camarades – Lino, Ambre, Noa, Maël, Louisa, Antoine, Clémence, Essye... – le scénario comme les textes ont visé juste. Notre but, c'était de dire que tout le monde est unique, qu'il n'y a pas de race et qu'on peut vivre en harmonie même si on n'est pas pareil, résume Mohammed.

Niort, hier. Aux côtés d'Aurélien Blanchet, les élèves de 6e E brandissent les photos dédicacées de Lilian Thuram et une carte « L'Afrique au centre, changeons nos imaginaires » ramenées lors de la remise des prix. Sans oublier les petits porte-clefs Tour Eiffel.

. CO – Marie DELAGE

Les enfants ont tout de suite adhéré au projet. Même si on a été pris par le temps, ils se sont beaucoup investis pour montrer qu'ils étaient mobilisés contre le racisme et qu'ils avaient à cœur de promouvoir les valeurs de respect et du vivre-ensemble, loue leur professeure d'histoire-géographie et d'éducation morale et civique ravie de monter à Paris avec les ados, mardi 16 mai, pour recevoir leur prix aux côtés des 23 autres classes lauréates. L'occasion de prendre le train, le métro et de s'offrir une photo souvenir au pied de la Tour Eiffel avant de découvrir le musée du Quai-Branly, lieu de la cérémonie, et d'y croiser Lilian Thuram, le parrain du concours.

C'était impressionnant, confie Gaspard et Soan, repartis avec un câlin et une photo dédicacée de l'ancien champion du monde 1998. Lohan a lui mis



à profit ses talents de dessinateur pour tirer le portrait de l'ex-défenseur des Bleus. Il m'a remercié et a fait avec une photo avec moi , savoure le jeune garçon. Il nous a dit que c'était à nous de faire changer le monde , se remémore Raphaël. Et puis , ajoute Maëlyne, il a rappelé que la planète, c'était comme un ballon de foot, elle n'a pas de sens . Des mots qui en ont un maintenant.

Cet article est paru dans Le Courrier de l'Ouest

<http://www.ouest-france.fr>

CONCOURS NOUS AUTRES 2023

**Veille LUQI MGEN - LA VOIX DU NORD**

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

web:20230512-LUQAE-1000000065042269

Nom de la source

Veille LUQI MGEN - LA VOIX DU NORD

Vendredi 12 mai 2023

Veille LUQI MGEN - LA VOIX DU NORD • 356 mots

Type de source

Presse • Presse Web

Couverture géographique

Nationale

Provenance

Paris, Ile-de-France, France

12 mai 2023

LES COLLÉGIENNES DU CLUB LECTURE DE JEAN-MOULIN LAURÉATES DU CONCOURS « NOUS AUTRES »

J. H.

LES COLLÉCIENNES DU CLUB LECTURE DE JEAN-MOULIN LAURÉATES DU CONCOURS « NOUS AUTRES » WATTIGNIES Mardi prochain, les élèves du collège Jean-Moulin iront à Paris chercher leur prix du concours...

Lire la suite

<https://www.luqi.fr/#/diffusion/budget/a2t57000000M6hPAAS/preview/10000000065042269>

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNi.





© 2023 Le Courrier de l'Ouest. Tous droits réservés. Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certificat émis le 11 juillet 2023 à MGEN-UNION (650 lecteurs) à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

news:20230523-OCO-99baf9b8-f8b6-11ed-9dad-af8456fed038

Nom de la source

Le Courrier de l'Ouest

Mardi 23 mai 2023

Type de source

Presse • Journaux

Le Courrier de l'Ouest

Périodicité

Quotidien

• p. Le Courrier de l'Ouest
Deux-Sèvres_2

• 266 mots

Couverture géographique

Régionale

Provenance

Angers, Pays de la Loire,
France

Aussi paru dans

23 mai 2023 - Veille Luqi MGEN

24 classes lauréates à l'échelle nationale

Initié dans le département du Lot avant d'être étendu à l'échelle nationale en 2016, le concours « Nous autres » est organisé par la CASDEN Banque Populaire (Banque coopérative de toute la fonction publique), la Fondation Lilian Thuram et la MGEN (Mutuelle générale de l'Éducation nationale) avec le soutien du ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse. Il est ouvert à toutes les classes de France métropolitaine et d'outre-mer, de la maternelle à la 6 e. Chaque année, les enseignants qui inscrivent leur classe reçoivent un lien vers des ressources pédagogiques et conçoivent avec leurs élèves une production artistique (art vivant : lecture, poésie, texte, histoire, conte, chanson, mime, théâtre ; art plastique : peinture, sculpture ; ou vidéo artistique : hors documentaire) qui illustre la déconstruction du racisme.

Lors de la remise des prix, chacune des 24 classes lauréates a notamment gagné un Chèque Lire® d'un montant de 100 €, les ouvrages de Lilian Thuram « Mes étoiles noires, de Lucy à Barack Obama » ou « La pensée blanche », une bande dessinée « Notre Histoire » ou

« Tous superhéros » ou l'album « Nelson Mandela » de l'ancien footballeur. Chaque élève s'est vu également remettre une photo dédicacée du champion du Monde 1998, ainsi qu'une carte « L'Afrique au centre, changeons nos imaginaires » et un diplôme du jeune citoyen.

Les élèves de la classe de 6e E aux côtés de Lilian Thuram lors de la remise des prix, le 16 mai dernier. Yanis a même eu le droit de poser dans les bras de l'ancien champion du monde de football 1998.

. Collège Philippe-de-Commines

